
房屋事務委員會  
 

待議事項一覽表  
(截至 2014年 10月 7日的情況 ) 

 
  建議的討論時間  

 
1. 屋邨管理諮詢委員會夥拍非政府機構促進公共租

住屋邨睦鄰精神的優化安排  
 
政府當局擬向事務委員會報告有關推行 "屋邨管理

諮詢委員會夥拍非政府機構促進公共租住屋邨睦

鄰精神的優化安排 "的進展。  

 

2014 年 11 月 3 日  

2. 總目 711工程計劃編號 B080TI及 B081TI —  公共

運輸交匯處及相關工程以配合葵涌及橋昌路東的

公營房屋發展  
 
政府當局擬尋求事務委員會的支持，以便於 2014年
12月尋求立法會工務小組委員會審批及於 2015年
1月向財務委員會申請撥款，將公共運輸交匯處及

相關工程項目提升至甲級，以配合在前葵涌已婚警

察宿舍及橋昌路東的公營房屋發展。  
 

2014 年 11 月 3 日  

3. 紓緩公共租住屋邨環境擠迫情況的政策和措施  
 
在 2013年 10月 28日舉行的事務委員會工作計劃會

議上，委員要求當局檢討紓緩公共租住屋邨環境擠

迫情況的政策和措施，並向事務委員會匯報。  
 

待定  

4. 外判公共屋邨的管理工作  
 
委員關注到把原由公務員負責的公共屋邨管理工

作外判予私人管理公司所帶來的影響，特別是對執

行屋邨管理扣分制會有何影響。  
 

待定  

5. 活化居者有其屋計劃第二市場  
 
委員希望政府當局向其簡介當局對此事的最新立

場。 
 

待定  
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  建議的討論時間  
 

*6. 房屋政策簡報  
 
此事項由委員於 2013年 10月 10日的委員會會議上

提出。委員希望政府當局簡報各項房屋政策的最新

情況，包括公屋輪候時間、配額及計分制下的非長

者單身人士、調遷、紓緩擠迫戶安排等。  
 

待定  

*7. 租者置其屋計劃的最新情況   
 
委員要求政府當局考慮重新推出租者置其屋計劃

(下稱 "租置計劃 ")，以期協助那些無法負擔私人物

業的公屋富戶實現置業夢想。  
 
當值議員於 2011年 8月 2日與租置綜援戶權益關注

組、基層發展中心及關注綜援檢討聯盟舉行會議

後，把有關租置計劃下的回購單位安排，以及向遇

到經濟困難的租置計劃單位業主提供租金津貼的

事宜轉交處理 (立法會CB(1)376/11-12號文件 )。  
 

待定  

*8. 檢討富戶政策  
 
此事項在 2010 年 11 月 1 日的事務委員會會議上討

論 "加強審查公共租住房屋租戶的家庭收入及資

產 "時提出。委員認為政府當局應檢討維護公屋資

源的合理分配政策，以免該政策可能會導致成年子

女須被迫遷離其父母的公屋單位的情況。  
 
在 2013年 10月 10日的事務委員會會議上，委員認為

當局應檢討富戶政策下的入息及資產限額，確保所

訂限額配合市場和社會的現況，以維護公共房屋資

源的合理分配。  
 

待定  
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  建議的討論時間  
 

*9. 重建舊公共屋邨的政策  
 
此事項在 2012年 10月 25日的工作計劃會議上討論

時提出。委員要求政府當局考慮制訂重建舊公共屋

邨的政策。  
 
麥美娟議員於 2014年 4月 3日發出函件，要求政府當

局向事務委員會簡介研究葵盛西邨重建潛力的進

度 及 相 關 事 宜 ， 例 如 重 建 方 案 和 重 置 安 排

( 於 2014 年 4 月 4 日 發 出 的 立 法 會

CB(1)1206/13-14(01)號文件 )。  
 

待定  

*10. 香港房屋協會在政府房屋政策中的角色和定位   
 
繼於 2013年 3月 4日的事務委員會會議上討論與香

港房屋協會 (下稱 "房協 ")發展的筲箕灣混合住宅

項目有關的事宜，以及主席與政府當局其後就該等

事宜互通書信後，事務委員會要求政府當局檢討房

協在政府房屋政策中的角色和定位 (主席在 2013年
3月 7日發出的函件及政府當局在 2013年 4月 5日發

出 的 覆 函 分 別 載 於 立 法 會 CB(1)680/12-13(01)及
CB(1)818/12-13(01)號文件，並已送交委員參閱 )。
 

待定  

*11. 提供過渡性房屋  
 
委員在 2013年 10月 10日的事務委員會會議上提出

此事項。委員希望討論有關政府當局應考慮在市區

為公共房屋申請人及有需要人士興建過渡性房屋

的建議。  
 

待定  
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  建議的討論時間  
 

12. 逐步淘汰長者住屋的進展報告及長者公屋計劃  
 
由於越來越多申請人喜歡設有獨立設備的公屋單

位，長者住屋一型設計的單位的空置率自 90 年代

後期一直高企。一個逐步淘汰的計劃自 2006 年起

實施，將一些空置的長者住屋一型設計的單位改建

成普通的公屋單位，並隨後在 2011 年 3 月延展至

所有長者住屋一型設計的單位。政府當局已在 2012
年 3 月向香港房屋委員會報告進展，並於 2013 年 2
月檢討該計劃。  
 
香 港 社 區 組 織 協 會 就 長 者 公 屋 提 交 的 相 關 意 見

書，以及當值議員把有關事宜轉交處理的文件，分

別 載 於 已 送 交 委 員 參 閱 的 立 法 會

CB(1)1867/08-09(03)及 CB(1)709/09-10(01)號文件。 
 

在 2013 年 10 月 28 日舉行
的工作計劃會議上，委員
要求當局提交文件，交代
此事項的最新進展。 

13. 鑽石山綜合發展區的修訂發展方案  
 
立法會議員於 2013年 12月 5日與黃大仙區議會議員

舉行會議後，把有關事宜轉交處理 (相關文件載於已

送交長遠房屋策略小組委員會委員參閱的立法會

CB(1)823/13-14(01)號文件 )。議員察悉，綜合發展

區附近的居民反對在修訂發展方案下興建 12座公

共房屋大廈。他們擔心這會令區內的密度增加，並

會對環境、交運和社區設施構成壓力。議員又察

悉，區內居民要求在綜合發展區預留土地作發展私

人房屋及文化產業之用。  
 

待定  

14. 檢討現行處理公共租住房屋單位滲水的措施  
 
公共申訴辦事處因應市民要求房屋署檢討現行處

理公共租住房屋單位滲水的措施，把有關事宜轉交

處 理 ( 於 2014 年 3 月 21 日 發 出 的 立 法 會

CB(1)1131/13-14(01)號文件 )。  
 

待定  
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  建議的討論時間  
 

15. 興建居者有其屋計劃單位的進度  
 
郭偉强議員於 2014年 4月 3日發出函件，要求政府當

局向事務委員會簡介興建居者有其屋計劃單位的

進度及相關事宜，例如土地供應和工地監督人員的

人 手 ( 於 2014 年 4 月 4 日 發 出 的 立 法 會

CB(1)1207/13-14(01)號文件 )。  
 

待定  

16. 編配公共租住房屋予殘疾人士  
 
張超雄議員於 2014年 5月 12日發出函件，要求討論

有關編配公共租住房屋予殘疾人士的政策和事宜  
( 於 2014 年 5 月 13 日 發 出 的 立 法 會

CB(1)1408/13-14(01)號文件 )。  

待定  

   
 
 
 
* 按照在 2013年 10月 28日舉行的工作計劃會議上同意的安排，待長遠

房屋策略諮詢及檢討完成後，事務委員會會考慮如何跟進此等事項。 
 
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2014年 10月 7日  


